



Fátima del Rocío Salazar Gómez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de Lectura Fangoterapia

Interculturalidad y Salud II

2° "A"

Comitán de Domínguez Chiapas a 23 de febrero de 2022.

Kul

INTERCULTURALIDAD Y SALUD

Desde nuestros antepasados los médicos de los faraones trabajaban con facilidad el ócre amarillo la cual era utilizada principalmente para curar las heridas de la piel, las inflamaciones y para enfermedades internas. Los embalsamadores la usaban para momificar los cuerpos, sin embargo, años más tarde los griegos empezaron a utilizarla. También en forma de planchas la cual aplicaban en la piel para curar quemaduras, erisipelas, mordeduras de serpientes, paperas, incluso contra la peste.

Galeno, destacado anatomista griego visitó la isla de Lemnos para estudiar las características positivas del suelo. En Malasia se consume un tipo de arcilla llamado ampo, que en algunos lugares la combinan con pimientas y especias antes de consumirla. En muchos lugares las mujeres que están embarazadas comen tierra para satisfacer sus antojos o porque creen que alivian los males tares como las náuseas, así mismo suponen que ayuda en el momento del parto y fortalece al recién nacido. Durante la primera guerra mundial a los soldados Franceses que tenían disentería se les suministraba arcilla con mostaza, la cual salvó a muchos hombres de dicha enfermedad.

El origen de la arcilla es mineral, deriva de la descomposición de feldespatos que son silicatos de aluminio, potasio, calcio, y sodio. El Caolín es su principal componente del cual deriva la maleabilidad de la arcilla. Entre sus componentes encontramos el humus vegetal, la limonita, la cal, el magnesio y los óxidos alcalinos.

LOVE yourself

KOL

	23	02	22
--	----	----	----

Con el final de la Edad Media y el inicio del Renacimiento, las costumbres transmitidas desde la edad antigua cayeron en desuso, entre ellas los usos terapéuticos de la arcilla. Todos los remedios antiguos fueron abandonados por una ciencia nueva, sin embargo, hasta el final del siglo XIX, algunos alemanes vuelven a considerar las propiedades de la arcilla, la cual defienden con una gran tenacidad volcado únicamente en el progreso técnico. Albert Schrall contaba que cuando era confesor y ecónomo tuvo ocasiones en las cuales tuvo que poner en práctica todos sus conocimientos de sus experiencias antiguas y con eso salvó la vida de muchos animales, por eso el archiduque Francisco José de Austria, le pidió que curara algunos de sus caballos que se encontraban enfermos, con arcilla. En la curación de la temible enfermedad de fiebre atóxica, fue una gran sensación la que causó, por tal motivo se usó en los seres humanos en casos como luxaciones, contusiones y en centenares de casos, la arcilla se reveló como un remedio formidable, incluso se llegó a la conclusión de que todas las heridas, llagas, inflamaciones y enfermedades de la piel tenían que curarse mediante la aplicación de tierra. En Francia, los naturistas continuaron utilizando la arcilla, aunque era aceptada con reticencia por la gente, después de algunos años con el recuperado interés de los medicamentos naturales y el despertar de la conciencia ecológica, se volvieron a estudiar sus extraordinarias

beautiful LIFE

Kul

	23	02	22

rias propiedades. En Alemania su empleo nunca se ha abandonado del todo. La medicina oficial la reconoce y se utiliza muy a menudo en los centros de cura termal, es muy conocido el uso de esta con baños, incluso algunos fisiólogos alemanes curan a sus pacientes cubriéndoles el tórax con arcilla tibia durante algunas horas. En los centros termal, los baños de barro se consideran esenciales en la curación de cualquier tipo de reumatismo. La arcilla tiene cualidades desinfectantes y desodorantes. Varios tipos de arcilla se utilizan para decolorar aceites vegetales y minerales. En la industria petrolífera, la arcilla se utiliza como filtro para purificar las gasolinas no refinadas. China utiliza la arcilla para la fabricación de porcelanas, incluso la arcilla para los médicos chinos es aconsejada como un revulsivo para las personas sanas y como un tónico energético para los enfermos. Mucho tiempo la arcilla ha permanecido envuelta en una aureola de misterio, debido a que a simple vista no aportaba ningún dato, únicamente se ha logrado descubrir sus componentes mediante microscopios sofisticados. Sin embargo, la fórmula biológica de la arcilla varía según los tipos, la procedencia y la especificidad pero sus componentes esenciales siempre se encuentran presentes. El hombre prehistórico empezó a manipular el sílex, posteriormente pasó a las piedras talladas y después descubrió que podía moldear la arcilla.

LOVE yourself

Bibliografía

Bourgeois, P. (2016). *El extraordinario poder curativo de la arcilla*. DVE Italia & Agenzia Internazionale. Consultado el 23 de febrero de 2022, en:
<https://books.google.at/books?id=G3JrDQAAQBAJ>